

FRENTE POLÍTICOS

1. Desborde. La presidenta **Claudia Sheinbaum** garantiza inversiones por más de 21 mil mdd para 2025, como muestra de confianza en su gobierno. ¿Qué significa esto? Que el capital estadounidense está dispuesto a seguir apostando por México, inclusive con reformas judiciales y eléctricas sobre la mesa. **Sheinbaum**, flanqueada por **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía, afirma que no hay peligro para la seguridad de las inversiones, y que, además, el T-MEC es el “bloque más fuerte del mundo”. La generación de prosperidad a través de inversiones extranjeras es, para el gobierno de **Sheinbaum**, el mejor escudo contra las críticas.

2. Rectificación. Morena intenta corregir su propia reforma al Poder Judicial tras tropezar con la redacción sobre la presidencia de la Suprema Corte, hoy a cargo de la ministra **Norma Piña**. Ahora propone que la presidencia se renueve cada dos años, de manera rotatoria, en vez de cada cuatro, como antes. **Olga Patricia Sosa**, del grupo parlamentario guinda, con el bisturí legislativo en mano, busca alinear los artículos 97 y 94 de la Constitución. Es decir, se dieron cuenta de que su plan inicial era un despropósito legal. Parece que, en la prisa por reformar todo, a Morena se le olvidó leer las letras pequeñas. Irónico, ¿no? Así se las gastan...

3. Advertencia. La consejera del INE, **Dania Ravel**, encendió las alarmas por las nuevas facultades otorgadas a la presidencia del instituto y la Junta General Ejecutiva, liderada por **Guadalupe Taddei**. **Ravel** criticó duramente las modificaciones incluidas en las leyes secundarias para la elección judicial, señalando que concentran demasiado poder en manos de unos pocos, lo que pone en riesgo la pluralidad. Según ella, se impone una visión reduccionista que invade las funciones de las comisiones electorales. Las reformas ya son ley. Se les ha dicho, centralizar el poder siempre será una mala señal para la democracia. No entienden.

4. El retorno de Ken Salazar. El embajador de EU en México volvió a Palacio Nacional tras la pausa que le impuso el expresidente **Andrés Manuel López Obrador** por sus críticas a la reforma judicial. A la llegada para el Diálogo CEO México-EU, **Salazar** esquivó preguntas incómodas, pero destacó que la relación bilateral está “muy bien”. Además, elogió a **Claudia Sheinbaum** y expresó alegría por trabajar con su equipo. Y, pese a la fricción previa, mostró afecto hacia el exmandatario. Entre tanto cariño y diplomacia, los desacuerdos quedaron bajo la alfombra. La relación bilateral debe continuar.

5. Al ataque. El PAN en el Senado, liderado por **Guadalupe Murguía**, presentará amparos masivos contra las leyes secundarias de la reforma judicial aprobada por Morena, que dirige **Luisa María Alcalde**. Argumentan que fueron avaladas de forma improvisada y violan el artículo 105 constitucional al introducir cambios en época electoral. Los senadores panistas **Enrique Vargas** y **Víctor Fuentes** también criticaron la “tómbola judicial”, calificándola como una “kermés” que desprestigia la justicia al basar la selección de jueces en sorteos. **Zepeda** alertó de una posible crisis constitucional. Primera llamada.

